

# El Correo Nacional.

Se suscribe en Madrid, en la librería de la vinda de Paz, calle Mayor y en las Provincias, en las Administraciones de Correos.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIODICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

N. 257.

MADRID MARTES 30 DE OCTUBRE DE 1838.

## NOTICIAS ESTRANJERAS.

### Italia.

ROMA 4 de octubre.  
(De la Gaceta de Augsburgo.)

El conde Septimio de Latour-Maubourg, acompañado por todos los individuos de la embajada francesa, entregó ayer al Santo Padre sus credenciales en calidad de embajador de Francia cerca de la Santa Sede. Después de haber hecho sus visitas al cardenal secretario de Estado, al cardenal Pacca y al cardenal Gregorio, el nuevo embajador, conformándose con un antiguo uso, pasó á hacer oracion. Esta vez no se ha verificado la entrada solemne del embajador francés por la puerta del pueblo, como esperaban con impaciencia los habitantes de Roma, por ser de costumbre respecto á los embajadores del rey cristianísimo, á pesar de que el conde de Latour-Maubourg al llegar á Civita-Vechia fue saludado con 101 cañonazos.

### Suiza.

LUCERNA 17 de octubre.  
(Del Constitutionnel.)

La legislatura de la Dieta se ha cerrado en la misma sesion en que se le dió conocimiento de la carta de M. Molé, fecha el 14, después de haber decretado el licenciamiento de las tropas que se hallaban sobre las armas. Los diputados de Sarneum, que temen sobre todo dejar al vorort revestido de poderes extraordinarios, desde los asuntos de Schwytz, en que la autoridad directorial intervino de una manera algo hostil á su partido, hubieran deseado que en vez de disolverse se hubieran simplemente suspendido; mas esta opinion no encontró eco alguno en la asamblea federal, pues hasta los fieles auxiliares de los de Sarneum, tales como el Tesino, Schaffouse &c. los han abandonado en esta ocasion. La suspension solo fue apoyada por los diputados estremadamente retrógrados, Uri, Schwytz, Unterwald, Neuchatel y la ciudad de Basilea.

Segun costumbre, el presidente pronunció un discurso para cerrar la Dieta, en el cual ha cometido la falta de entrar en varias particularidades minuciosas relativas al príncipe y á su comitiva, que por respecto á la dignidad de la asamblea que presidia, hubiera debido pasar en silencio. "Nuestras desavenencias con la Francia (dijo) estan felizmente terminadas; mas la conducta de aquel Estado no ha sido la que debiera esperarse de una nacion amiga.

"Las demostraciones de la Francia han producido sin embargo un buen resultado, pues han probado que no se nos puede atacar desprevenidos; si bien es de desear que no se reproduzcan las circunstancias por las cuales hemos pasado y que no volvamos á adquirir ciudadanía como Luis Napoleón. Es de creer que se haya separado de nosotros para siempre, pues decididamente ha elegido la cualidad de francés, habiendo aceptado un pasaporte en que se le dá el título de príncipe, y se designa á su servidumbre con el epíteto de criados de S. A. el príncipe Luis Napoleón.

"El asunto que acaba de resolverse ha puesto en claro el lado fuerte y el lado débil de la alianza helvética; el primero está en los campos en que se reunen nuestras milicias y donde tendrían que combatir en caso necesario; el segundo en los consejos, en que nos cuesta trabajo ponernos de acuerdo. Nuevamente hemos podido convencernos de los vicios del pacto federal que se han indicado mucho tiempo. La menor decision exige la concurrencia de doce cantones; para declarar la guerra se necesitan quince; no obstante acabamos de ver que por no haber alguna vigilancia federal en ciertas partes de la administracion cantonal, depende de un solo canton el comprometernos en una guerra, y reconocemos estos vicios sin poder remediarlos.

"Estas observaciones no se dirigen á nadie, y son inspiradas por el amor de la patria. El presidente nada dirá de las malévolas insinuaciones de que ha sido objeto y porque su conciencia le hace superior á tan bajos ataques. La memoria de la Dieta de 1838 será siempre muy preciosa para él, porque le recordará la independencia de sus opiniones."

## FOLLETIN.

### Teatro del Príncipe.

NOCHE DEL 26 DE OCTUBRE.

PRIMERA REPRESENTACION DE FLAQUEZAS MINISTERIALES, COMEDIA ORIGINAL EN CINCO ACTOS Y EN VERSO.

Difícil es por cierto el terreno que ha escogido el autor de esta pieza, y sin duda pasará por atrevida la idea de presentar por el lado cómico las flaquezas y fragilidades de los ministros en una época en que aun las mismas flaquezas tienen colorido tan oscuro, y dejan en pos tan largo rastro de desdichas. De atrevida calificamos la idea, lo repetimos, y aun por eso sentimos cierta zozobra por el autor, cuando tal título leímos; y preventivamente leal en verdad, pues que el éxito ha demostrado que ó la posición era sobradamente difícil para ser con éxito sostenida,

El diputado de Zurich respondió al presidente en nombre de la asamblea. Dió gracias al directorio por sus intenciones, y al presidente por la benevolencia que ha mostrado con todos los individuos de la Dieta, y por la firmeza con que la ha presidido, manifestando tambien la satisfaccion que habia causado á esta la actitud que habia sabido tomar la Suiza. Contestando á la última parte del discurso de M. Kopp, recordó que la libre manifestacion de todas las opiniones es la esencia de la vida republicana.

El diputado de Turgovia M. Kern, creyó que á pesar de la costumbre, debía tomar la palabra para protestar contra toda consecuencia que en lo sucesivo quisiera sacar de las expresiones del presidente, en perjuicio de los derechos de su canton.

Uri y Unterwald se refirieron en esta parte á sus votos anteriores, y se creía que iba á empezar de nuevo la discusion, cuando se levantaron la mayor parte de los diputados y terminaron la sesion saliéndose de la sala.

### Francia.

PARIS 21 de octubre.  
(Del Nouvelliste.)

Sabido es que el ministerio actual no debió su sostenimiento al principio de la última legislatura, sino al apoyo que le dieron los doctrinarios con respecto á la cuestion española; pues véase en el artículo siguiente del *Journal general*, cómo piensan hoy los doctrinarios acerca de la conducta del ministerio en esta misma cuestion.

"El ministerio conoce sin duda mejor que nosotros el estado crítico de España, y esto hace inexplicable la inercia de su conducta. Si se quiere conocer la última resolucion del ministerio acerca de España, basta ver como la presenta un periódico, cuya política se escribe en el gabinete del presidente del consejo.

Ya veis que no me habia engañado cuando os decia hace un mes que se habia perdido un año mas para la España. Ahora pudiera decirle algo peor, sino atendiese mas que á mis presentimientos y á la opinion que tengo formada desde hace tres años acerca de esta terrible guerra. Pero ¿para qué ser profeta de desgracias, cuando no se puede indicar un medio de salvacion?

"Así, pues, el ministerio confiesa claramente que no sabe qué partido tomar para salvar al gobierno constitucional de España, y que no tiene mas que hacer que mirar y dejar que se estinga una monarquía hija de la nuestra, sin que pueda indicar un medio de salvacion.

"Obsérvese que en este mismo número se pinta al ministro de negocios extranjeros como "un hombre de estado eminente, á quien la Europa reconoce desde la muerte del príncipe de Talleyrand como el verdadero representante de la diplomacia francesa y como el primer diplomático del país. Y este gran genio político declara que no conoce ningún medio de salvacion para España! Semejante confesion es una dimision del ministerio de negocios extranjeros, pues el que le ocupa no ha recibido el poder sino para servir de él cuando las circunstancias lo exijan.

"Deciamos hace algun tiempo, que uno de los motivos de desaliento del gobierno constitucional de Madrid, era el verse abandonado por el ministro francés, y no recibir de él ni aun siquiera la fuerza moral que produce el pensamiento de que en las fronteras se encuentra un aliado dispuesto á todo para impedir que uno se precipite en el abismo.

"Uniendo esta conducta respecto á España, con las amenazas hechas á la Suiza, y con las injurias dirigidas al gobierno inglés por uno de los principales órganos del gabinete, ¿no pudiera creerse que el ministerio ha tomado el partido de romper todas las alianzas que tenemos de ocho años acá? En tal caso deseamos que nos diga, ¿qué aliados, qué intereses piensa dar á la Francia, y qué posición quiere que esta ocupe en Europa?"

### Bloqueo de Méjico.

(Del National.)

Segun las últimas noticias recibidas de Méjico por los Estados Unidos el sloop de guerra inglés *Nimrod* dió la vela de Tampico para el Havre y la Jamaica con un millon de duros en metálico y una gran cantidad de cochinilla y vainilla; y el pa-

quete *Linnet* habia salido del mismo puerto con otro millon de duros destinados á Inglaterra.

El bergantin de guerra francés *La Peirouse* bloqueaba el puerto de Tampico.

Habia corrido la voz de que la escuadra francesa apresaría en lo sucesivo todos los buques destinados á los puertos mejicanos, sin necesidad de nuevo aviso, y habiendo pedido el capitán Babbit al comandante del *La Peirouse* que le informase de lo que habia relativamente á este punto, el comandante le dirigió la carta siguiente:

"Delante de Tampico 1.º de agosto.—Señor comandante: He recibido la carta que V. se ha servido dirigirme, anunciándome que el bergantin americano *Vigil* habia sido apresado, hallándose fondeado delante del puerto de Soto la Marina, por un bergantin de guerra francés, y preguntó dome, con el objeto de informar á los comerciantes, si después de haberse notificado el bloqueo de la costa de Méjico al gobierno americano, algunas órdenes del comandante de la estacion francesa habian alterado nuestra conducta respecto á los buques mercantes.

"Hace algun tiempo que no he recibido órdenes del comandante M. Bazoche; pero creo poder asegurar que no ha habido cambio alguno en las reglas del bloqueo que tenemos puesto, y que están reconocidas por todas las naciones. La única diferencia en nuestro modo de proceder consiste en el rol de tripulacion de todos los buques que encontramos é iban destinados á la costa de Méjico, la notificacion de que todos los puertos de aquella nacion se hallaban bloqueados hasta nueva orden; y ahora, como se ha dado aviso oficial á los gobiernos extranjeros, que han informado de ello, tambien oficialmente al comercio de sus paises, no tenemos que dar aviso alguno cuando encontramos buques que á pesar del bloqueo, intentan desembarcar municiones para la nacion con quien estamos desavenidos. Es probable que conforme á estas reglas establecidas haya sido apresado en los sacrificios el bergantin americano *Vigil*.

Soy de V. &c.—TOURNIER, capitán del *La Peirouse*.

(Del Morning Paper.)

La carta siguiente servirá para probar á nuestros lectores que el bloque de Méjico por la escuadra francesa es un bloqueo que existe tan solo en el papel.

"CONSULADO BRITANICO. Laguna de Terminos 12 de julio de 1838.—Muy señor mio: Habiendo fondeado fuera de la barra de este puerto de la Trinidad el bergantin *Margaret*, de Greenock, que V. manda, y siendo su intencion cargar en dicho puerto, debo advertir que el bloque de los de Méjico por la escuadra francesa se verificó el 15 de abril pasado, y el 18 de mayo me lo notificó así el comandante del bergantin francés *Le Laurier*. Sin embargo, como este buque salió de nuestro puerto el 20 del mismo mayo, y no se ha presentado desde entonces ningun otro buque de aquella nacion, aunque sí algunos de naciones neutrales, que han recibido su cargamento, se presenta la cuestion de saber si basta una declaracion de estar bloqueado este puerto para hacer eficaz el bloqueo, aun cuando en él no se halle presente ninguna fuerza naval francesa. En tales circunstancias, V. examinará si es conveniente que permanezca aqui, y qué medidas deberán adoptarse para poner á su bergantin á cubierto de un apresamiento por parte de algun buque francés.

"Soy de V. &c.—G. B. SHIELS, vice-cónsul.—Al capitán Neil Mac Lean."

### LA REPUBLICA DE CRACOVIA Y LAS TRES POTENCIAS PROTECTORAS.

La república infeliz de Cracovia camina rápidamente hacia su destruccion. Acaban de ser presos nueve honradísimos ciudadanos y magistrados bajo fívoros y absurdos pretextos, siendo su verdadero crimen el de no haber querido poner sus firmas en una súplica, por la cual pudiera creerse que los cracovianos habian pedido ellos mismos su aniquilamiento político; y como á estos desdichados se les acusara, como á los anteriores presos, de conspiracion contra la Rusia, es muy de temer que el destierro á las minas de Siberia sea el premio de su patriótica resistencia á las intrigas de la tiranía.

alguna, falto de una razon que á ello le determine. En todas las obras de arte en que campea el genio, hay una figura que resume en cierto modo la expresion de la idea, se apodera del interés del espectador y lo refleja sobre las demas partes y accesorios de la obra. Entonces las sensaciones estan subordinadas á un centro comun, y no flotan errantes y desatadas sin saber donde fijarse, sin saber donde emplear su energia. ¿Cuál es el personaje mas levantado de la comedia en cuestion? Todos son medianías, y los hombres jamas se interesan por medianías reconocidas como tales, porque intuitivamente conocen su impotencia. El ministro es harto vulgar para excitar la saña ó la simpatía del público y la sensacion que despierta es tan descolorida y fria como él. La cortesana Violante, que una vez puesta en escena debía desplegar un caracter mas atrevido, y presentar de una manera franca y energética las resultas de mengua semejante, es un personaje tan descartado de la accion, que los dos últimos actos se pasan sin ella, y en verdad que no se nota su falta. La viuda Marta tiene rasgos de admirable verdad; pero la mezcla de serio y de grotesco que en ella se nota, y las transiciones poco motivadas que muestra su caracter, apartan de su

Las vejaciones sistemáticas de toda especie que llevan tan al extremo, que el pueblo cracoviano está como en un presidio, separado del resto del mundo. Toda la correspondencia es interceptada; todos los negocios mercantiles se sujetan á formalidades de policía; se niega todo pasaporte para salir; se prohíbe la entrada á todo extranjero; no hay comunicaciones, no hay imprenta ni libre ni censurada, y las tres cuartas partes de los habitantes están sujetos á la vigilancia de la policía; tal es el estado de aquel pueblo miserable, y tal será hasta el dia en que un decreto de confiscacion dé á conocer á la Europa entera cómo han entendido la protección las tres potencias protectoras.

Las deportaciones de los labradores polacos siguen adelante en dos ó tres vaivodias de las fronteras, y los desgraciados á quienes toca son enviados al Don para poblar los paises que lo necesitan. Empiezan ya á llegar algunos siervos rusos de lo interior del imperio para reemplazarlos; pero excepto en las propiedades de la corona, la cuestion de saber á quién pertenecen estos reemplazantes dará motivo para nuevas iniquidades.

Varios cultivadores nobles han sido confundidos con los plebeyos en las deportaciones, y los comandantes rusos han mandado dar de palos á algunos de ellos que se han atrevido á reclamar. Una muger de Janow ha sido azotada por la misma causa, y un sacerdote del mismo canton ha sido enviado á las minas por un discurso que dirigió á sus parroquianos.

La aduana de Radzivilow ha recibido empleados de una nueva especie, á saber: agentes de policía pagados por la hacienda pública para inspeccionar todo cuanto se introduce por la aduana, pudiendo cuando les parece mandar suspender las entregas y dar parte á la autoridad militar.

FIESTA INTIMPESTIVA. En Londres en 1795, los emigrados franceses se olvidaron de tal modo de la muerte del rey, por la cual era necesario, segun decian, llevar la Francia toda á sangre y fuego, que el aniversario del 21 de enero fue escogido por distraccion, y mantenido por irresolucion para celebrar una fiesta en casa de Mr. de... antiguo favorito de la reina. La frase proverbial que corrió entonces fue:—No hay dolores eternos. Así, en el aniversario siguiente de Carlos I, se leía en los papeles ingleses.—"Se previene á los Sres. emigrados franceses que no se celebra hoy fiesta ninguna."

## GUERRA CIVIL.

### Aragon.

CASPE 21 de octubre  
(De nuestro corresponsal.)

Ayer mañana salió de aqui para Alcañiz el Excelentísimo Sr. general en jefe con su division, habiendo mandado en la órden del dia que todos los gefes, oficiales y sargentos de la division Pardiñas que no cayeron en poder del enemigo, quedaran ahora suspensos de sus destinos y marcharan á la plaza de Jaca á esperar el resultado de la causa que ha mandado instruir en averiguacion de su buen ó mal comportamiento en la desgraciada accion del dia 1.º

Ha dejado refundidos los soldados de Africa en el batallon de Burgos que guarnece estos fuertes, y los de Córdoba en los de la Princesa, Infant, Mallorca y S. Fernando.

De madrugada han salido hoy para sus destinos los oficiales de Africa.

Este fuerte va á mejorar muchísimo con la visita que nos ha hecho el general Van-Halen, pues bien informado de la confianza que tan justam. te merece el Sr. Peralta, nuestro gobernador, le ha dado facultades amplias para perfeccionar su obra, ofreciéndole dos cañoncitos que le ha pedido, municiones abundantes y cuanto se necesita, para que con mas serenidad, si cabe, rechacemos al enemigo si vuelve á presentarse; reforzando ademas la guarnicion con una compania de Burgos, los nacionales de Escatron, y 10 ó 12 artilleros de línea.

Esta tarde han llegado de Alcañiz los gefes y oficiales de Córdoba en direccion á Jaca, para donde saldrán mañana: con ellos van tambien á Zaragoza unos 200 heridos de los del sitio de Morela. El Sr. Van-Halen con su brillante division de 8,000 hombres, continúa en Alcañiz.

papel la simpatía del público, excitada vivamente alguna vez. El baron es, en nuestro entender, el personaje mas cumplido de la pieza, el mejor sostenido de todos; pero si bien su dibujo es correcto y bien entendido, su actitud es poco noble y levantada. En una palabra, el autor ha desenvuelto en él su idea con ventura; pero esta idea es de poca trascendencia y profundidad. Mas que todos ellos nos gusta el portero Monzon, y lástima es á fé, que toques tan francos y verdaderos no estuviesen empleados en personajes de mas importancia, supuesta la diferencia de situacion y de caracter.

Una falta mas que grave, en nuestro entender, aunque no del género dramático, ha cometido el autor de la comedia, presentando por el lado ridiculo la triste situacion de las viudas y clases abandonadas en estas desastrosas circunstancias. Situaciones hay en la vida por do quiera lúgubres y oscuras, que solo deben excitar sensaciones profundas y vivas simpatías, y una de estas situaciones es la de estas clases infelices. La religion del infortunio es la mas santa de las religiones, porque es tambien la mas espontánea en nuestro pecho; y enseñar al público á reirse de las miserias de sus semejantes, nos parece el medio menos apropiado para moralizarlo y

